Derivados de agroproductos contribuirán a la estabilidad de precios (El Financiero 26/10/12)

Derivados de agroproductos contribuirán a la estabilidad de precios (El Financiero 26/10/12)(Clara Zepeda Hurtado) Viernes, 26 de octubre de 2012 Con el fin de diseñar toda una agenda de trabajo conjunto para la creación de un mercado completo de derivados y de una infraestructura más amplia que ayude a hacer más eficientes las cadenas productivas, el Banco de México (Banxico) abrió la posibilidad de realizar operaciones derivadas sobre 19 productos agropecuarios, entre los cuales se cuenta el maíz, el trigo, la soya, el sorgo, etcétera. Para Agustín Carstens, gobernador del Banxico, la creación de instrumentos derivados como el futuro de maíz amarillo contribuirá a una mayor estabilidad del precio de ese producto, pero es preciso que estos casos se multipliquen y generalicen conforme a una agenda ordenada y estructurada. "No es fortuito el interés del Banco de México en el pleno desarrollo de estos mercados, ya que influyen decisivamente no solamente en su tarea de favorecer el sano desarrollo de los mercados financieros, sino también en el cumplimiento de nuestro objetivo prioritario, que es procurar la estabilidad de precios". En México no se tienen suficientes amortiguadores para estos choques de oferta y el traspaso de precios internacionales agropecuarios a precios locales es muy elevado. "Basta considerar la robusta vinculación entre las fluctuaciones de los precios internacionales de algunos granos, como el maíz, el trigo y la soya y las variaciones que sufren sus respectivos precios al consumidor en México. En un periodo de dos años, tal vinculación ha sido de 0.38 para el maíz, de 0.63 para el trigo y de 0.49 para la soya", describió la autoridad monetaria. Si bien la Secretaría de Agricultura ha iniciado el proceso de crear mercados completos y hacer eficiente el uso de los subsidios a través de la promoción del uso del mercado de derivados, el banquero central aseveró que se debe ser más ambicioso y extender a más bienes estos esfuerzos para la construcción de una mejor infraestructura de mercados tan necesaria para los productos agropecuarios en nuestro país.